

Aujourd'hui nous allons méditer sur un thème très présent dans la pensée du pape François. Un péché structurel dans lequel nous sommes baignés et contre lequel nous sommes invités à lutter : la culture du déchet.

Je me place en prière devant le Dieu Trinitaire, qui travaille sans cesse la création et lui communique la vie et les dons. Par l'imagination, je me représente le contraste entre une immense décharge à ciel ouvert où s'entassent des plastiques qui mettront des centaines d'années à se dégrader et un compost de déchets alimentaires qui pourra, l'année suivante, servir de terreau pour de futures plantes potagères.

Je demande au Seigneur la grâce de m'éclairer pour identifier et rejeter la culture du déchet véhiculée par mon mode de vie. Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. Amen

### 1. Se rappeler

Je commence par considérer les cycles "vie-mort-nouvelle vie" qui sont présents dans les écosystèmes naturels. Par exemple, un simple compost de déchets alimentaires qui en un an donne un riche terreau... Une vie nouvelle surgit très rapidement de ce qui était un déchet. Qu'est ce que cela m'inspire ?

En contraste, comme le propose le pape François dans son encyclique Laudato Si, je considère le fonctionnement du « système industriel [qui] n'a pas vraiment développé la capacité d'absorber et de réutiliser déchets et ordures. ». Ce système qui génère décharges, et pollutions incontrôlables qui s'infiltrent partout. Ce système de consommation et d'avidité qui ne "voit" pas la création dans son ensemble. Ce système qui se détourne de la beauté de notre planète et de sa vie.

### 2. Merci et pardon

Qu'est-ce que ces considérations suscitent en moi ? Je le confie au Seigneur.

Je peux rendre grâce pour la régénérescence continue de la vie.

Je peux aussi lui demander pardon pour ma participation à la souillure de la création.

### 3. Demain

Culture du déchet et culture de vie sont présentes et mêlées dans mon quotidien. Soupesant l'une et l'autre dynamique, je demande à être éclairé sur ce qui dans mon mode de vie actuel participe à la culture du déchet. Qu'est ce que je "consomme", pour satisfaire mes besoins sans me préoccuper des impacts ? Qu'est ce qui sort de la dynamique circulaire de la vie à cause de moi ? Je demande la grâce d'ajuster davantage mes actions à celles du Christ en me détachant de l'avidité qui détruit. Je cherche une voie de progrès à la lumière de l'Esprit.

### 4. Colloque

Je termine ce temps de prière en m'adressant à Jésus Christ, lui qui a pris soin de tous ceux et celles que le Père lui avait confiés, sans en perdre aucun, sans en jeter aucun. Je demande sa grâce pour qu'il m'apprenne à me garder de la culture du déchet et à promouvoir, en moi et autour de moi, une véritable culture de vie, inspirée des cycles de mort et de vie de la création. Je lui confie questions, désirs, souhaits de conversion, ou action de grâce, selon ce qui me vient.

### 5. Notre Père